



Jean-Jacques Rosa

LA MONNAIE UNIQUE CONTRE L'ÉCONOMIE

Les raisons qui ont été mises en avant, notamment à l'occasion des débats accompagnant la mise au point du rapport Delors de 1990, pour justifier la construction d'une monnaie européenne sont essentiellement de nature économique. En un mot, l'intégration largement réalisée des marchés nationaux des pays membres de l'Union européenne nécessiterait le passage de plusieurs monnaies nationales à une monnaie unique, conformément au slogan « marché unique, monnaie unique ».

L'argumentation sous-jacente à ce mot d'ordre se ramène au constat des coûts économiques de l'utilisation de plusieurs monnaies dans les transactions. Une monnaie unique qui permettrait de réduire ces coûts de transaction favoriserait les échanges. Cela est peu contestable. La question est de savoir ce qu'est l'ordre de grandeur